
年龄30+队员基本都要告别了

这次18强赛期间，队长王大雷一直在激
励球员，比赛中也有不错的发挥，但36岁的他
大概率无法出战下届世预赛了，另外两名门将
35岁的刘殿座和34岁的颜骏凌出战的可能性
也不大。现役头号球星武磊今年34岁，饱受
伤病困扰，本届18强赛发挥的作用有限，未来
入选国足的可能性其实也不大了，当然也包括
33岁的李磊，目前他在国安出场大幅度下滑，
这恐怕也是他最后一届世预赛了。

2030年世界杯预选赛正常是2027年下
半年开启，严格来讲，整个1993年龄段的球
员也很难参加，比如本届世预赛，1989年龄
段的球员就有些力不从心。

不止于此，1995 年龄段的球员在 2030
年世界杯预选赛时基本是33岁左右。可能
很多球迷注意到了，部分老将在中超风生水
起，但这个前提是外援其实发挥了更关键的
作用，且部分球队是体系型打法，更适合老
将发挥。由于国足很难有体系性的战术，未
来大概率仍要以拼抢为主，随着 1995 年龄
段球员身体素质的下滑，也意味着他们会大
面积退出国家队。

国足实力仍处下滑态势

无缘 2026 年世界杯后，有关主帅的分
析较多，伊万确实需要承担一定的责任，但

普遍的观点认为，18强赛尚未开始，结局大
概率就已注定，考虑到实力，国足直冲世界
杯的希望其实是渺茫的，获得附加赛资格有
一丝希望但也绝非大概率事件。

2019年亚洲杯结束的时候，有媒体通过
对国字号各年龄段球员分析后指出，未来10
年，国足大概率都会处于下滑通道，止跌反
弹，恐怕需要10到15年的时间。更确切地
说，根据目前中国足球各年龄段的分析，
1985 年龄段整体实力不差，1989 年龄段开
始下滑，从1991年龄段一直到2003年龄段，
球员整体实力处于低位。

此次世预赛期间，国足就实力而言仍旧
处于下滑通道，理论上，下届实力也难有实
质性提升，这是必须面对的客观现实。

足球振兴工程才刚刚开始

体育运动尤其是足球这样多达11人出
战的集体项目，其特点便是培养人才周期非
常长。至于此次国足，理论上 1995 年龄段
球员当打，可 1995 年龄段的青训工作是 20
多年前开始的——20年前青训的是非成败，
现在才在国足层面真正体现。

这次中国足球的反腐反赌及足球振兴，
是2022年开始的，到现在满打满算三年多。
在中国足球的振兴行动中，青少年足球被放
在最核心的位置上，但 2022 年开始的中青
赛，到今年也不过是第四届，2023年全面恢复

的职业俱乐部梯队联赛，今年也只是第三年。
目前来看，整个国字号的管理体系，从去

年下半年开始全面梳理规划，各级国字号的
建设也在有条不紊地推进，各级球队在精神
层面的表现普遍让人满意，但这解决不了绝
对实力问题。此外，各级国字号球队主教练
很重要，这事关战术、阵容和临场等，而这恰
恰也是此次18强赛需要深度总结的地方。

国足将在7月初开始东亚杯的征程，届
时队伍的组成肯定是以年轻球员为主，且大
概率会以“00后”球员为主。基于中国足球
目前各年龄段球员的情况，尤其是 1990 年
代末期到2000年代初期出生的球员整体实
力不足，2030年世界杯预选赛大概率无法按
部就班地使用成熟的老队员，否则国足的实
力恐怕连这一届都不如。

全面换血和全面年轻化势在必行，只不
过，如何有效地推进，中国足协需要有系统的
规划，甚至要有坚韧的意志。2027年亚洲杯
之后，当年便会开启2030年世界杯预选赛，
所以2027年亚洲杯必然是以年轻化的阵容
进行真正的锻炼，但如果年轻化的阵容在亚
洲杯上战绩不佳，足协又能否承受压力呢？

与其深陷“届届算分、届届痛苦”的困
局，中国足球的从业者不如抛开短期主义的
功利思想，着眼长远，扎扎实实把足球的根
基筑牢，去追求那份水到渠成般的自然功成
之道。 本报综合消息
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北京时间6月10日，据美国媒体报道，
马刺与太阳之间关于杜兰特的交易谈判很
可能已经完成，现在双方都在等待着宣布这
一消息，最有可能会在选秀周宣布。

杜兰特从休赛期开始传出离队绯闻以
后，马刺一直是与其关系最紧密的队伍。

对于马刺而言，杜兰特不仅能提升球队
的整体实力，而且马刺也不需要为了得到他
而付出太多交易筹码。马刺已经确立了文
班亚马和福克斯的双人组合，加上年度最佳
新秀卡斯尔为核心阵容班底，其余球员基本
都可以出现在交易之中，他们有足够的筹码

换来杜兰特，同时不破坏球队结构。
杜兰特的到来对马刺更多而言起到锦上

添花的作用，毕竟他到了9月就年满37岁，且
一直有伤病隐患，马刺只需要他提供宝贵的
季后赛经验，丰富球队的进攻端战术，并且陪
伴文班亚马等新星成长。 本报综合消息

国际米兰可能是欧冠征战史上最不幸
的球队之一，他们在2023年和2025年两次
打进欧冠决赛，却一次冠军都没有获得。亚
军的荣誉不会被任何人记住，却能让球迷一
辈子揶揄这支球队悲催的遭遇。为此，国米
主教练小因扎吉失落地离开帅位，北京时间
6月10日，“蓝黑军团”也在寻觅了10天后找
到了小因扎吉的继任者，他就是曾在国米踢
球达七年之久的齐沃。

相信很多资深球迷对出生于 1980 年
的齐沃印象深刻。这名优秀的中后场全
能球员来自罗马尼亚，19 岁时转会阿贾克
斯，成名后登陆当时还没有没落的意甲，

效力于罗马，并在 2007 年职业生涯巅峰期
转投国际米兰。他随队在 2010 年获得了
包括欧冠冠军在内的“三冠王”。四年后，
34 岁的齐沃与国米提前三个月解约，正式
宣布退役，把自己所有的热爱留在了梅阿
查球场。

退役后的齐沃成为国米一名青训教练，
默默耕耘近10年。2025年2月，齐沃担任帕
尔马的“救火教练”，最终，帕尔马以高出降
级区5分的优势保级成功。

和那些没有执教过俱乐部梯队，陡然就
升任一线队主帅的教练相比，长期耕耘于青
年队的齐沃经验更加丰富，基本功也更加扎

实，这都是一名优秀教练必须要具备的素
养。上赛季在帕尔马获得小小的成功，也给
他的履历表打上了“优异”的标签，帕尔马本
来希望齐沃留任，继续征战下赛季，但是来
自老东家国米的征召，让齐沃动心。

国米亟待解决的问题就是一线队人员年
龄结构的老化，作为长期执教青年队的教练，
齐沃显然有足够的底气从梯队中提拔自己早
已赏识的青年才俊，同时他在引进其他球队的
球星时，也会有自己独到的眼光。小因扎吉的
离开给国米留下了一个难题，但是齐沃的入主
是各方都能接受并欢迎的决策，这支球队的队
魂还在，卷土重来值得期待。 本报综合消息

北京时间 6 月 10 日，曼城正式签下 24
岁的狼队左后卫艾特·努里，签约五年。努
里的转会费约为4000万欧元。

艾特·努里现年 24 岁，阿尔及利亚国
籍，在场上主要司职左后卫，上赛季代表

狼队出战 41 场比赛，贡献 5 粒进球和 7 次
助攻。

曼城足球总监雨果·维亚纳表示：“努
里拥有丰富的英超联赛经验，并且在代表
阿尔及利亚国家队出战时也展现出了自己

的实力。我们确信，他将是我们阵容的绝
佳补充，与瓜迪奥拉和他的教练组共事将
有助于他进一步发展。他才 24 岁，相信他
能够帮助俱乐部带来更多的成功。”

本报综合消息

北京时间 6 月 10 日，世预赛欧洲区的比
赛继续进行，I组的意大利与弱旅摩尔多瓦展
开较量，最终“蓝衣军团”凭借拉斯帕多里和
坎比亚索的进球，2∶0拿下对手，取得本次世
预赛的首胜，而这也是该队教练斯帕莱蒂执
教球队的最后一役，此前他已经被意大利足
协解雇。

虽然意大利拿到了一场胜利，但球队的
表现遭到了意大利媒体的痛批。此役，主
场作战的“蓝衣军团”却被摩尔多瓦射了 18
脚，被对方先打进一球（越位无效），比赛尾
声阶段更是被摩尔多瓦压着打，场面一度
非常狼狈。

《米兰体育报》表示，摩尔多瓦的世界排
名为第 154 位，比圭亚那、斐济、新喀里多尼
亚等球队的排名都要低，这是一场“可怜和
肮脏”的胜利，球队的表现令人感到沮丧。
随着挪威客场 1∶0 击败爱沙尼亚，维京人已
经拿到了世预赛四连胜，距离2026世界杯越
来越近。

如此一来，意大利就要去踢世预赛欧洲
区附加赛。上一届世预赛，意大利无缘直通
世界杯，在世预赛欧洲区附加赛半决赛被北
马其顿绝杀，连续缺席两届世界杯。

《米兰体育报》指出，拉涅利将成为意大
利国家队的新帅，他会重整球队。该媒体批
评了意大利球员的冷漠，他们没有表现出应
有的愤怒和想要捍卫球队荣誉的气势，他们
身穿的是绣着四颗星的意大利队球衣，他们
理应感到自豪和敬畏。《米兰体育报》直言，现
在球队处于最低水平，一切都需要推倒重来，
需要彻底地改变。 本报综合消息

国足世预赛收官战赢了国足世预赛收官战赢了

但是未来十年呢但是未来十年呢？？

6月10日晚，国足在18强赛小
组赛的收官战中以1∶0战胜巴林，兑
现赛前为球迷力拼胜利的豪言，以
10战3胜1平6负仅积9分的成绩，
以小组倒数第二位告别世预赛。

这场比赛是国足 2026 年世
界杯的告别赛，也大概率是很多
30岁以上老队员国足的告别赛。
从下一次集训开始，国足的目标
便是2030年世界杯预选赛，当然
也包括其间进行的2027年亚洲
杯。

从 2006 年到 2026 年，国足
已连续六届无缘世界杯，上一次
晋级还要追溯到24年前。又一
次告别，有实力层面的必然性，也
有技战术层面的遗憾之处。

只是，此役过后，国足究竟该
如何面对未来呢？

““丑陋的胜利丑陋的胜利””

意媒痛批意大利队

曼城签下24岁狼队左后卫努里

马刺、太阳将完成关于杜兰特的交易

北京时间 6 月 11 日，头号种子郑钦文将
迎在WTA500伦敦站八分之一决赛中迎来首
场比赛，对手是琼斯与凯斯勒之间的胜者。

WTA500 伦敦站人称“女王杯”，在排
名前四位的萨巴伦卡、高芙、佩古拉、保利
尼退赛的情况下，郑钦文成为了赛会头号
种子。这个签位对她来说，既是压力，也
是动力。

按照网球赛程安排的传统，从红土到
草地赛事的转换时间通常都非常紧张。同
时，这两种场地的差别又非常大。因此，
身兼红土和草地专家能力的球员比较罕
见。

客观来看，草地球场的球速比红土快得
多，整体利好进攻型的球员。尤其是对郑钦
文这样的女子网坛发球高手来说，发球的威
力会得到很大加成。

历史战绩方面，由于种种原因，郑钦文
并没有在草地上取得过很亮眼的表现。虽
然也曾在柏林 500 草地赛里击败过四度大
满贯得主大坂直美，但她在草地大满贯温
布尔登锦标赛里的最好成绩只是 2022 年的
第三轮。

不过对郑钦文来说，这何尝不是新的起
点？再换个角度看，今年的草地赛季，她只需
要保住60分即可——保分压力大大减轻。

谈到自己以往的草地表现，郑钦文也保
持着自信。“去年，我因为伤病的原因，在温网
没有办法好好发挥。前年，则是因为我换了
团队，自己还没有适应过来。但我一直觉得
自己很适合打草地。”

今年的WTA500伦敦站，郑钦文在“女王
之路”上也会遭遇不少强手。虽然世界排名
前四位的球员和五度大满贯得主斯瓦泰克都
选择退赛，本届赛事还是集结了凯斯、莱巴金
娜、克雷吉茨科娃、拉杜卡努以及科维托娃等
前大满贯冠军。

首轮轮空的郑钦文，在八强阶段很可能
会与草地专家克雷吉茨科娃展开较量。尽
管“中国金花”此前两次交手都获得胜利，但
在草地上，两人从未相遇，存在巨大的不确
定性。

至于半决赛和决赛，郑钦文的潜在对手
更包括名将纳瓦罗、今年澳网冠军凯斯、前温
网冠军莱巴金娜等人。

当然，若能在本站比赛获得好成绩甚至
夺冠，郑钦文得到的回报也是很大的——
她的世界排名将有机会超越保利尼，升至
第四位，在温网的抽签对阵里获得更有利
的位置。 本报综合消息

以头号种子开启草地赛季

郑钦文“难”在哪？

取代小因扎吉取代小因扎吉 齐沃成为国米新主帅为国米新主帅


